

## Interkultureller Musiksommer 2024 - Musik als Sprache, die verbindet (Kategorie C)

*Einreichende: Verein Weltklänge*

### **Kurzbeschreibung:**

Wir sind überzeugt, dass gemeinsames Musizieren einer der besten Wege ist, über soziale und kulturelle Unterschiede hinweg Verbindungen zu knüpfen. Darum bietet der „Weltklänge Musiksommer“ Kindern mit unterschiedlichsten soziokulturellen Hintergründen ein 4-tägiges Sommerprogramm, bei dem musiziert, gespielt und gelernt wird. Das Projekt schafft Raum für neue Freundschaften und interkulturellen Austausch. Durch das miteinander Musizieren erfahren wir bei Weltklänge Gemeinschaft und Zugehörigkeit.

### **Projektbeschreibung:**

- **Welche Wirkungen hat/hatte Ihre Initiative?**
- **Was haben Sie und die Kinder/Jugendlichen dabei gelernt?**

Beim interkulturellen Musiksommer erleben rund 60 Kinder und junge Erwachsene jährlich vier spannende Tage, an denen allerlei Musikrichtungen, Sprachen, Tänze und Traditionen erkundet werden. Das Angebot richtet sich vor allem (aber nicht ausschließlich) an Familien, die aufgrund von Sprach- oder finanziellen Barrieren keinen Zugang zu musikalischer Bildung oder sinnvollen Freizeitprogrammen haben. Dadurch soll gewährleistet werden, dass Kinder mit Fluchtbiografie und aus sozioökonomisch benachteiligten Familien am sozialen und kulturellen Leben Vorarlbergs teilnehmen können.

Dieser Fokus des Projekts hat zur Folge, dass im Musiksommer sowohl Kinder als auch Erwachsene aus unterschiedlichen Vorarlberger Lebenswelten aufeinandertreffen, in Austausch treten und Freundschaften schließen. Unser langfristiges Ziel ist das Schaffen und Erleben einer Gemeinschaft, in der jede bzw. jeder einen Platz hat und wertgeschätzt wird. Wir setzen auf Musik als verbindende Sprache, um Werte wie Offenheit, Toleranz und Respekt zu vermitteln und aktiv zu leben.

Der Musiksommer 2024 wird vom 12. – 15. August im Ferienheim Feuerle in Sulzberg stattfinden. Etwa 40 Kinder dürfen dort unter musikpädagogischer Anleitung verschiedene Instrumente erkunden und Lieder lernen. Im Freizeitprogramm werden anhand von Gemeinschafts- und Kooperationsspielen ein Zugehörigkeitsgefühl vermittelt und der Teamgeist gestärkt. Im Mittelpunkt stehen sowohl Spaß als auch ein solidarisches Miteinander. Durch das Singen im Weltklänge-Kinderchor entdecken die Kinder nicht nur ihre musikalische Seite, sondern lernen auch, aufeinander zu achten, sich gegenseitig zuzuhören und mit anderen Menschen zusammenzuarbeiten.

Auch die ehrenamtlichen Teammitglieder arbeiten eng zusammen, übernehmen Verantwortung und packen dort an, wo Hilfe nötig ist. Obwohl kein Musiksommer ohne Herausforderungen und Konflikte vergeht, bieten diese – für Kinder und Teammitglieder zugleich – eine Chance, ihre Kommunikationsfähigkeiten zu stärken, die Perspektive zu wechseln und über sich selbst hinauszuwachsen.

Wir üben, Verständnis für die Ansichten und Erfahrungen anderer zu haben und lernen, Vielfalt und Diversität zu feiern. Denn wenn alle Menschen gleich wären, wäre der Klang der Welt sehr eintönig. Beim „Weltklänge Musiksommer“ jedoch hat jedes Kind eine andere Sichtweise auf die Welt. Alle Stimmen klingen unterschiedlich und jede Tanzbewegung ist einzigartig, doch gemeinsam sind wir etwas Wunderschönes, Großes: Wir sind die Weltklänge.

Foto:



**Kontakt:**

Verein Weltklänge, Aline Ameganvi